

Propuesta de póster para el encuentro de redes inter-institucionales y organizaciones sociales.

TITULO: Construcción colectiva de Políticas de Atención Primaria en VIH- Sida

Autores:

Chaves Edith 12.188.380 coppesy@gmail.com
Herrera Elda 5.100.813 coppesy@gmail.com
Praz Marta 11.403.509 tinnhy@hotmail.com
Arevalo Eliana 21.828.539 ely32_57@hotmail.com
Lopez Sandra 17569172 san-46@hotmail.es
Alcoba Silvia 18150846 yiyo_pincha@hotmail.com

Organizaciones: A.D.D.H.E.S y COPPESY

Este proyecto se propuso fortalecer la experiencia acumulada por nuestras organizaciones: A.D.D.H.E.S (Autoconvocados en Defensa de los Derechos Humanos de los Enfermos de Sida), y COPPESY (Cooperativa de Promotores de Prevención en VIH/SIDA Yogui).

Para eso, nos asociamos a referentes de la UNLP (Facultad de Trabajo Social), logrando al mismo tiempo el aval de la Dirección de Sida y Enfermedades de Transmisión Sexual (Ministerio de Salud de la Nación).

Creemos que, las políticas públicas de salud y las específicas en VIH/Sida en provincia de Buenos Aires, no están resultando acordes a las verdaderas necesidades de los grupos sociales que encarnan la epidemia. De acuerdo a la experiencia de nuestras organizaciones, las demandas tanto de atención como de solicitud de contención, han aumentado significativamente (misma percepción que manifiestan los referentes de Hospitales que atienden esta problemática).

No se trata necesariamente de nuevos casos, sino de situaciones y tratamientos que se complican por condiciones de vida desfavorable y/o múltiples barreras de acceso para sostener una atención continua e integral.

Por ello, consideramos necesario apostar al abordaje comunitario, con fuerte hincapié en prevención y promoción de la salud; con una formación de recursos humanos tendiente a fortalecer estrategias locales, disminuir el aumento de casos, y generar mecanismos de alerta capaces de advertir y operar sobre las situaciones de expulsión y/o exclusión a las que cotidianamente se ven expuestas muchas personas que viven con VIH.

Además de los Encuentros de Aprendizaje en Acción que venimos realizando para seguir formándonos y reconstruir un mapa situacional de la cuestión; estamos organizando paneles con referentes de otros distritos con avances significativos en materia de políticas de VIH-Sida; y un conjunto de acciones de fuerte anclaje territorial que contribuyan a visibilizar nuestro reclamo e ir estableciendo alianzas con actores clave. Asimismo, pensamos cerrar el ciclo con la realización de un par de talleres participativos en los que nos proponemos construir una propuesta de programa local en la que puedan reconocerse todos los compañeros y compañeras que vienen luchando por esto a lo largo de los últimos años.

Nuestro proyecto busca incidir en las políticas públicas que se elaboren a nivel regional sobre el VIH/Sida, incorporando las perspectivas y el accionar de especialistas, gestores, investigadores, referentes de organizaciones de base y personas viviendo con VIH-Sida. Anhelamos que, en el marco de un espacio de producción conjunta, rica en saberes, enfoques y trayectorias; sea posible avanzar en pos del desarrollo de un abordaje integral e incluyente.